

Budget Preparation Training to Increase Operational Profit of UMKM Srikandi Bakti Real Village Tanjung Rejo Percut Sei Tuan Deli Serdang

Herlin Munthe¹, Khasrad², Rafida Khairani³, Purnama Yanti Purba⁴, Kristi Endah Ndilosa Ginting⁵, Rudiyanto⁶

^{1,3,4,5,6}Universitas Prima Indonesia, ²Universitas Andalas
purnamayantipurba@unprimdn.ac.id

 <https://doi.org/10.36526/gandrung.v4i2.2821>

Abstract: *The main problem faced by UMKM Sri Kandi is not based on science and technology. Indicators of problems that occur are financial management that has not been based on good planning/budgeting. Most members of Srikandi Bakti Nyata run a business with information that is not well organized. The purpose of this PKM is to help UMKM actors in preparing budgets better, so they can predict future sales and costs. The implementation of community service activities uses the method action research. The form of the activity carried out was in the form of training socialization in compiling a budget to be able to increase operating profit at the Srikandi Bakti Nyata UMKM in the village of Tanjung Rejo Percut Sei Tuan Deli Serdang. UMKM budget training activities can also improve the financial performance of the Srikandi group so that income also increases.*

Keyword : *Profit, Budget*

Pendahuluan

UMKM adalah usaha yang memiliki peran signifikan dalam sistem perekonomian negara Indonesia, baik dari segi penciptaan lapangan kerja maupun segi jumlah usahanya. Perkembangan jumlah UMKM dari tahun ke tahun semakin bertambah. Perkembangan UMKM baru terlihat dari sisi jumlahnya saja. Usaha kecil dan menengah (UKM) di berbagai negara termasuk di Indonesia merupakan salah satu penggerak perekonomian rakyat yang tangguh. Hal ini karena kebanyakan para pengusaha kecil dan menengah berangkat dari industri keluarga atau rumahan (Wiralestari et al., 2018). Secara umum, khususnya dalam aspek finansial, hanya sedikit. UMKM yang mengalami perkembangan dalam hal kinerja keuangannya. Hal ini tak lepas dari ketidaksadaran pelaku UMKM terhadap pentingnya pengelolaan keuangan perusahaan. Pengelolaan keuangan menjadi salah satu aspek penting bagi kemajuan usaha.

UMKM memiliki peran yang sangat penting dan strategis dalam menopang pembangunan ekonomi nasional. Peran tersebut antara lain (1) kedudukannya sebagai pemain utama dalam kegiatan ekonomi di berbagai sektor, (2) penyedia lapangan kerja terbesar, (3) pemain penting dalam pengembangan kegiatan ekonomi lokal dan pemberdayaan masyarakat, (4) pencipta pasar baru dan

sumber inovasi, serta (5) sumbangannya dalam menjaga neraca pembayaran melalui kegiatan ekspor (Undang-Undang, Nomor. 20: 2008).

Pengelolaan keuangan dapat dilakukan melalui akuntansi. Sepanjang UMKM masih menggunakan uang sebagai alat tukarnya, akuntansi sangat dibutuhkan oleh UMKM. Terkait dengan pengelolaan keuangan, para pelaku UMKm umumnya tidak menyadari arti penting dan manfaat penyusunan anggaran bagi usaha mereka (Machfiroh et al., 2018), Akuntansi akan memberikan beberapa manfaat bagi pelaku UMKM, antara lain UMKM dapat mengetahui kinerja keuangan perusahaan, UMKM dapat mengetahui, memilah, dan membedakan harta perusahaan dan harta pemilik, UMKM dapat mengetahui posisi dana baik sumber maupun penggunaannya, UMKM dapat membuat anggaran yang tepat, UMKM dapat menghitung pajak, dan UMKM dapat mengetahui aliran uang tunai selama periode tertentu.

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini merupakan kegiatan yang diselenggarakan oleh Fakultas Ekonomi Universitas Prima Indonesia yang merupakan salah satu bentuk tri darma perguruan tinggi yang wajib dilaksanakan oleh setiap dosen dilingkungan universitas prima Indonesia. Menurut undang – undang tentang pendidikan tinggi, pengabdian kepada masyarakat *adalah* kegiatan sivitas akademika yang memanfaatkan ilmu pengetahuan dan teknologi untuk memajukan kesejahteraan masyarakat dan mencerdaskan kehidupan bangsa. Melalui kegiatan pengabdian masyarakat yang berjudul pelatihan menyusun anggaran untuk dapat meningkatkan laba operasional masyarakat desa diharapkan lebih memahami permasalahan yang ada di sekitar desa Tanjung Rejo. UMKM di desa Tanjung Rejo khususnya Srikandi Bakti Nyata bisa tumbuh dan berkembang menjadi lebih maju dan lebih besar dibandingkan dengan yang sebelumnya. . Adapun permasalahan yang pokok yang dihadapi oleh UMKM Srikandi Bakti Nyata Desa Tanjung Rejo Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang.

Literasi keuangan merupakan kemampuan individu dalam mengaplikasikan pengelolaan keuangan, baik dalam mendapatkan dan mengevaluasi informasi yang umum diperuntukkan untuk pengambilan keputusandan melihat konsekuensi yang diterima (wulandari bayu, dkk :2023). Laba dapat diasumsikan sebagai sebuah komponen penting dalam menggambarkan kondisi keuangan dalam sebuah bisnis dan usaha. Atas dasar tersebut, capaian terhadap posisi laba merupakan hal yang sering dikejar oleh para pelaku bisnis maupun usaha. Bahkan untuk mengejar kondisi yang dinamakan laba manajemen sebuah organisasi kerap melakukan berbagai macam cara untuk mengejar posisi laba tersebut. Laba dapat diasumsikan sebagai sebuah kelebihan dari selisih antara penerimaan dengan pengeluaran. Definisi laba menurut literatur akuntansi merupakan posisi untung atau surplus atau

dapat ditafsirkan sebagai kondisi sebagaimana terdapat kelebihan dari total pendapatan setelah dikurangi total pengeluaran (Lowe., 2020).

Anggaran merupakan rencana kegiatan yang akan dijalankan oleh manajemen dalam satu periode yang tertuang secara kuantitatif, formal dan sistematis (Sasongko et al, 2010) Anggaran biaya produksi merupakan kebutuhan yang sangat penting bagi perusahaan setelah tingkat penjualan ditentukan saat perusahaan beroperasi. Oleh karenanya diperlukan anggaran biaya produksi, sehingga sangatlah jelas tujuan perusahaan, sasaran dan target yang akan di capai pada masa periode berikutnya (Julita, 2015).

Berdasarkan wawancara oleh salah satu anggota ditemukan beberapa permasalahan salah satunya mengenai penyusunan manajemen keuangan. UMKM Srikandi Bakti Nyata desa Tanjung Rejo Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang. Diketahui permasalahan pokok yang dihadapi oleh UMKM yaitu manajemen usaha yang belum berlandaskan IPTEK sebagaimana terlihat dari indikator: pengelolaan keuangan yang belum didasarkan perencanaan/anggaran yang baik. Sebagian besar srikandi bakti nyata menjalankan usaha dengan informasi yang tidak tertata dengan baik. Tujuan PKM ini untuk membantu pelaku UMKM Menyusun anggaran dengan lebih baik, sehingga dapat memprediksi penjualan di masa yang akan datang beserta biaya-biaya. Bentuk kegiatan yang dilaksanakan berupa Sosialisasi pelatihan menyusun anggaran untuk dapat meningkatkan laba operasional pada UMKM srikandi bakti nyata Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang Sumatera Utara.

Metode

Kegiatan pengabdian difokuskan di UMKM Sri Kandi Bakti Nyata Desa Tanjung Rejo Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang Sumatera Utara. Informasi digali melalui wawancara kepada beberapa sumber informan. Wawancara dilakukan guna memahami masalah penelitian dan mendapatkan detail informasi yang dibutuhkan saat kegiatan pengabdian. Metode wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara tidak terstruktur karena secara otodidak pertanyaan diberikan dengan tujuan menggali esensi fenomena supaya lebih dalam kembali. Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini menggunakan metode action research. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan selama 2 hari yaitu pada tanggal 2 Mei 2023 sampai 3 Mei 2023. Pengabdian Kepada masyarakat dilaksanakan oleh Fakultas Ekonomi Universitas Prima Indonesia dengan jumlah dosen 6 orang.

Adapun beberapa tahapan yang dilakukan dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat ini meliputi Tahap Persiapan, Tahap Pelaksanaan, dan Tahap Evaluasi. Tahap Persiapan, yang dilakukan untuk mempersiapkan berbagai hal sebelum melakukan kegiatan yang meliputi menjalin komunikasi dengan UMKM Srikandi Bakti Nyata desa Tanjung Rejo kecamatan Percut Sei Tuan, melakukan studi pendahuluan (Survei Lapangan), mengidentifikasi setiap permasalahan pada mitra dan melakukan penyusunan rencana pemecahan masalah (*Problem Solving*). Tahap Pelaksanaan, yang meliputi pelatihan untuk mitra yang dipilih dan memberikan solusi untuk penyelesaian masalah yang dihadapi oleh UMKM Srikandi Bakti Nyata. Adapun permasalahan yang dihadapi oleh UMKM Srikandi Bakti Nyata adalah mengenai manajemen laba atau penyusunan anggaran dalam UMKM. Adapun tahapan sosialisasi meliputi :

1. Pengarahan yang dilakukan oleh ketua KTH Bakti Nyata bapak Salamin Yahya .
2. Penyampaian materi oleh salah satu dosen Universitas Prima Indonesia Ibu Purnama Yanti Purba

Tahapan terakhir dari kegiatan pelaksanaan Pengabdian kepada masyarakat ini adalah tahapan evaluasi dan tahapan penutup. Dimana ditahap ini permasalahan permasalahan yang dihadapi oleh UMKM Srikandi Bakti Nyata akan didiskusikan bersama bagaimana solusi permasalahan yang dihadapi UMKM Srikandi Bakti Nyata. kemudian akan diberikan kesimpulan dari kegiatan yang dilaksanakan secara jelas dan menyeluruh.

Hasil dan Diskusi

Lokasi kegiatan pelatihan menyusun anggaran untuk dapat meningkatkan laba operasional dilaksanakan di desa Tanjung Rejo kecamatan Percut Sei Tuan kabupaten Deli Serdang provinsi Sumatera Utara. Peserta pelatihan ini diikuti oleh 30 anggota Srikandi Bakti Nyata. Pelatihan dalam kegiatan pengabdian ini mencapai keberhasilan karena dukungan berbagai pihak yang terkait dan mau bekerjasama dengan baik, yaitu pihak mitra (sasaran). Keberhasilan kerjasama juga terjadi karena akar permasalahan diperoleh dari pihak mitra sendiri. Pelaksanaan Kegiatan dilaksanakan dalam bentuk pelatihan dengan tatap muka. Untuk menyelesaikan permasalahan yang dihadapi oleh UMKM Srikandi Bakti Nyata. Maka dilakukan kegiatan sosialisasi dan pelatihan dengan berbagai tahapan kegiatan.

Adapun tahap awal yang dilakukan berkoordinasi dengan ketua Srikandi Bakti Nyata Bapak Salamin Yahya. Untuk menjelaskan materi apa yang akan di paparkan dan membicarakan hari dan tanggal ditetapkannya acara tersebut. Setelah melakukan koordinasi dengan ketua UMKM Srikandi

Baktinyata ditentukan tanggal pelaksanaan tahap pertama pada hari Selasa tanggal 2 Mei 2023. Dan tahap kedua dilaksanakan pada hari sabtu tanggal 6 Mei 2023. Adapun kegiatan pelaksanaan sebagai berikut :

Tabel 1. Kegiatan Pelaksanaan

No	Keterangan
1	Ijin ke ketua UMKM Srikandi Bakti Nyata Bapak Salamin Yahya
2	Pembukaan yang dipandu oleh Ibu Rafida Khairani S.E.I., M.Si
3	Kata Sambutan oleh Prof. Khasrad
4	Pemaparan materi menyusun anggaran untuk dapat meningkatkan laba operasional pada UMKM Srikandi Bakti Nyata oleh Ibu Herlin Munthe S.Pd., M.Pd
5	Pemaparan materi pentingnya manajemen keuangan bagi UMKM oleh Ibu Purnama Yanti Purba S.E., M.M
6	Pamaparan materi mengenai penggunaan anggaran bagi UMKM oleh Ibu, Kristi Endah Ndilosa Ginting S.E., M.M
7	Doa oleh Bapak Rudianto S.Pd., M.Pd
8	Dokumentasi

Berikut ini merupakan beberapa dokumentasi terkait pelaksanaan kegiatan sesuai dengan keterangan pada tabel diatas:





Gambar 1. Dokumentasi pelatihan UMKM Srikandi Bakti Nyata

Dari pemaparan yang telah diberikan oleh masing masing dosen menjelaskan bahwa begitu pentingnya anggaran dalam UMKM. UMKM Srikandi mengucapkan sangat berterimakasih sekali dengan adanya kegiatan pelatihan ini karena menambah ilmu pengetahuan terkait anggaran dan pembukuan.

Kesimpulan

Kegiatan pelatihan anggaran UMKM untuk meningkatkan kinerja keuangan perusahaan berjalan dengan lancar. Semua peserta antusias mengikuti acara hingga selesai dan merasakan manfaat pelatihan bagi kemajuan usaha mereka. Saran yang dapat diberikan adalah pelatihan serupa dapat dilaksanakan kembali dengan peserta (*audience*) yang lebih banyak/luas, dan dengan topik lainnya. Di samping itu fasilitas untuk presentasi seperti Proyektor, pengeras suara sebaiknya diperiksa kembali sebelum acara dilaksanakan

Daftar Referensi

- Julita (2015). *Analisis Anggaran Biaya Produksi Sebagai Alat Pengendalian Biaya Produksi Pada PT. Perkebunan Nusantara IV (Persero) Medan*. Jurnal Riset & Akuntansi. Vol.15 No.1.
- Lowe, A, Dkk (2020). *A research agenda for problematising profit and profitability*. Accounting, Auditing and Accountability Journal, 33(4), 681–698.
<https://doi.org/10.1108/AAAJ-11-2019-4243>
- Machfiroh, Ines Saraswati, Noor Amelia, Radna Nurmalina, Tekad B. (2018). *Pelatihan Penyusunan Anggaran untuk UMKM di Desa Bumi Jaya*. Jurnal Mediteg 3(1), 1-4

- Sasongko, Catur & Pariluan, Safrida Rumandang (2010). *Anggaran*. Jakarta: Salemba Empat.
- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor. 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil, Dan Menengah (2008)
- Widiatmoko, J., Goreti, M., Indarti, K., Badjuri, A., Nuswandari, C., Ekonomika, F., Bisnis, D., Stikubank, U., Kendeng, J., & Ngisor, B. (2023). *PELATIHAN PENYUSUNAN ANGGARAN BAGI PELAKU UMKM DI KOTA SEMARANG*. 7(2), 1–5.
- Wiralestari, Firza, E., & Mansur, F. (2018). Pelatihan Perhitungan Harga Pokok Produksi dengan Menggunakan Full Costing sebagai Dasar Penentuan Harga Jual Pempek pada Umkm Pempek Masayu 212. *Jurnal Karya Abdi Masyarakat*, 2(1), 46-52.
- Wulandari, B., Munthe, H., Sabirina Penggabean, M., Charina Sembiring, J., Firdaus Hutahaeen, T., & Sari Butar-Butar, R. (2023). Financial Literacy for Youth at Vocational School of Accounting Department of Pab 8 Sampali Percut Sei Tuan District, Serdang Regency, North Sumatera. *GANDRUNG: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 4(1), 793–798. <https://doi.org/10.36526/gandrung.v4i1.2422>